

VIE DE L'INSTITUT

GROUPE DU LOT-ET-GARONNE

Au cours de notre dernière journée de travail, à Grateloup, chez nos camarades Boucherie, nous avons décidé de répartir les responsabilités entre les camarades suivants :

Délégué départemental : Boucherie, instituteur à Grateloup ;

Secrétaire : Mme Tible, Ecole de garçons, rue Pasteur, Marmande ;

Trésorier : M. Castagné, instituteur à Blanquefort-sur-Briolance ;

Responsable du bulletin régional : Capdeville, instituteur à Savignac-de-Duras, C.C.P. Bordeaux 1919-78.

(C'est à Capdeville que les camarades du Lot-et-Garonne doivent adresser le montant de l'abonnement au bulletin : 300 fr.).

Le Bulletin syndical et le Bulletin régional donneront régulièrement des échos des activités du groupe.

Le 24 octobre, à Agen, réunion de propagande pour les B.T. et exposition du matériel C.E.L.

Le 7 novembre, à Savignac-de-Duras, chez Capdevielle, notre première réunion de travail.

Nous rappelons que toutes les commandes de matériel et d'éditions C.E.L. doivent être transmises à Mme Conte, Papeterie de l'Agenais, 43, rue Richard-Cœur-de-Lion, Agen.

Vous trouverez à son ma-

gasin tout le matériel, les B.T., les fichiers, etc.

On peut lui commander directement du petit matériel de réassortiment.

Tous, le 7 novembre, à Savignac.

C. P.

COMMISSION DE L'AGRICULTURE

Nous avons essayé, l'an dernier de mettre sur pied une Commission de l'Agriculture à l'I.C.E.M. Malgré les appels lancés, tant dans *l'Éducateur* que par l'intermédiaire du Bulletin de l'I.C.E.M., deux ou trois camarades seulement se sont déclarés décidés à collaborer à cette commission.

Je prie donc, au début de cette nouvelle année scolaire les camarades que la question intéresse de m'écrire afin de pouvoir démarrer sérieusement.

D'ores et déjà il me semble que nous pourrions délimiter deux champs d'opérations :

- L'enseignement de l'agriculture dans nos écoles primaires ;
- L'application des Techniques Freinet dans les Centres post-scolaires agricoles.

C'est surtout cette dernière question que j'aimerais aborder puisque les réponses que j'ai reçues émanent de collègues itinérants agricoles ou agricoles fixes.

Mon appel s'adresse donc tout particulièrement à eux.

Nous pourrions cette année aborder les points précis suivants :

- Le journal du Centre post-scolaire agricole ;
- La correspondance inter-scolaire ;
- Les échanges interscolaires.

Louis KUCHLY
Itinérant agricole
à Assenoncourt
par Maizières-les-Vic
(Moselle)

Correspondances interscolaires

Le service des correspondances et échanges de la C.E.L. comprend plusieurs sections. Les camarades en quête de correspondants ont intérêt à adresser leurs demandes en toute diligence et avec précision aux divers camarades responsables.

Il est rappelé que :

— Pour la France et l'Union française, c'est Alziary, « L'Abri », vieux chemin des Sablettes, La Seyne-sur-Mer (Var) ;

— Pour l'étranger, c'est Carlué, Ecole de St-Cannat (B.-du-R.) ;

— Pour les C. C., c'est Féron, C. C. de Pionsat (Puy-de-Dôme) ;

— Pour les Centres d'apprentissage, c'est R. Jacquet, C.A. de Moulin-Joli, à Chalon-sur-Saône.

Au sujet d'une émission de télévision scolaire :

LES PROGRÈS MATÉRIELS DE L'ÉCOLE MODERNE

Mercredi 2 octobre. — Mon petit écran de Télévision s'anime soudain avec « La ronde des enfants du monde... ». Avec de petits écoliers je pénètre dans une grande classe parisienne. Claude Henri Salerne, de la Télévision Française, règne au milieu des bambins, il se retourne, mais ce n'est pas C. Salerne. C'est notre ami Fonvielle entouré de ses élèves qui procèdent à la lecture de leurs textes, puis au choix de celui qui sera imprimé. J'admire au passage sa superbe presse automatique, puis mon regard se porte sur la belle décoration murale faite avec des peintures nées de l'imagination, de la rêverie et de l'habileté de ses jeunes artistes. Dommage que l'image ne soit pas en couleurs. Nous sommes bien là dans une classe moderne, et Fonvielle prouve ainsi, que même dans des écoles-casernes, il est possible de tenter l'éducation nouvelle et non seulement de la tenter mais de la réussir. Je pense, et Alberthe qui l'avait installée, réalisée et réussie dans une école de ville avec une classe de Fin d'Etudes, elle qui depuis 25 ans n'avait eu que des petits et des moyens, le pensait aussi, que l'introduction de nos techniques dans les écoles de ville dépend des camarades eux-mêmes, de leur volonté, de leur persévérance. Merci à la Télévision de nous l'avoir prouvé avec élégance et conviction.

R. FAURE.

.....
● Recherche projecteur Lapierre, à main, 8 mm. (donner état et prix). GUIDEZ, Airvault (Deux-Sèvres).